

ORIGINES CONTRÔLÉES: RÉFLEXION À NEUCHÂTEL

Qu'est-ce qu'un(e) Neuchâtelois(e)? Qu'est-ce que l'identité neuchâteloise? Avec la collaboration du Musée d'ethnographie de Neuchâtel (MEN), des étudiant(e)s de l'Institut d'ethnologie de l'Université de Neuchâtel y présentent une installation baptisée «Neuchensoi». Cette exposition se propose de mettre en perspective les processus de formation de l'identité des individus en les comparant à la construction des appellations protégées, telles les AOC et les IGP ou les produits du terroir. Ces produits sont bien souvent érigés comme des symboles d'une identité et d'un patrimoine particuliers. Ils doivent en conséquence remplir des critères de fabrication et de production très précis afin d'obtenir l'appellation convoitée. Parallèlement, les individus se voient contraints de satisfaire à certaines conditions afin d'obtenir une «appellation d'origine» leur offrant la citoyenneté ou au moins le droit à l'intégration dans une communauté locale. «Neuchensoi» questionne cette notion d'identité, et plus particulièrement d'identité neuchâteloise, en mettant en perspective l'idée de territoire ainsi que les savoir-faire et les traditions qui lui sont associées. Leur mise en œuvre dans l'élaboration de produits dits «typiques» et «authentiques», devient dès lors le garant de l'unicité de chaque région. Une réflexion à découvrir dans la «fosse» du MEN jusqu'au 29 octobre 2006.

AGRI

(Site Internet: www.men.ch)



Argus Ref 23325533